



Salva parte de sus ingresos

Mientras sus cuentas siguen congeladas por la UIF, la diputada morenista **Hilda Araceli Brown** logró conservar una parte de su sueldo. Un juez federal le concedió una suspensión provisional para recibir 30% de sus percepciones, bajo el argumento de garantizar su subsistencia, mientras se define el fondo del amparo. Brown fue incluida en la lista de personas bloqueadas tras una designación de un organismo financiero de Estados Unidos por presuntos nexos con el crimen organizado. Aun así, la justicia mexicana le abrió una rendija. No recupera sus cuentas, pero tampoco se queda sin ingreso. Un alivio parcial, en medio de un caso que sigue abierto y políticamente incómodo.

Cuestionamientos peligrosos

Al criticar de manera sistemática el papel de la ONU, que corre el riesgo de convertirse en un foro declarativo sin capacidad para frenar la imposición de la ley del más fuerte, la presidenta **Claudia Sheinbaum** está entrando a una arena movediza peligrosa en el ámbito internacional, que puede provocar al presidente de Estados Unidos. Esta semana logró alinearse con un bloque político-diplomático integrado por Brasil, Chile, Colombia, España, México y Uruguay que fijó una posición común frente a la crisis venezolana, pero la pregunta obvia es si será capaz de mantener su fuerza ante un eventual embate de **Donald Trump** si vuelve los ojos a México. ¡Aguas!

Personajes 'ilustres'

El gobernador de Puebla, **Alejandro Armenta**, reiteró que el Libramiento Norte de esa entidad se llamará **Manuel Bartlett**, pese a la polémica que pesa sobre el exfuncionario del obra-



dorato y tantas otras administraciones, pero ignorado en el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum. Parece que al mandatario poblano le salió lo expriista, pese a la oposición de la '4T' a ponerle nombres de personajes de ese movimiento a calles y avenidas. Total, peores cosas se han visto.

Reforma en curso

La reforma electoral de Claudia Sheinbaum todavía está verde. Aunque existe acuerdo en reducir el financiamiento a partidos y el costo de las elecciones, el planteamiento todavía carece de un diseño concreto que permita evaluar su impacto real sobre el sistema democrático, más allá de responder al descontento ciudadano con el gasto político o, como en el caso de las diputaciones plurinominales, no cuaja una propuesta que garantice la inclusión de minorías sin distorsionar la proporcionalidad. Y no se ve claro.

Supervisión anunciada

En el Mercado de Sonora, la innovación institucional llegó en forma de aviso. La Jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, anuncia un recorrido para "comprobar" que no hay venta ilegal de animales, como si se tratara de una visita de cortesía y no de un operativo. El mensaje es claro: vamos a pasar, para que todo esté en orden cuando lleguemos. Así, los puestos respi- ran, los jaulones desaparecen y la ilegalidad se toma el día libre. El recorrido se realiza, las cámaras registran normalidad y la conclusión es impecable: no hay venta ilegal... justo porque estaban avisados. Listillos.